

Qui est derrière cette étude?

Auteurs: l'étude a été rédigée par le professeur Walter Kälin et par Stefan Schlegel. Walter Kälin est professeur de droit public et de droit international public à l'Université de Berne. Il est aussi directeur du Centre suisse de compétence pour les droits humains (CSDH). Stefan Schlegel est assistant auprès de l'Institut de droit public de l'Université de Berne.

CSDH: le Centre suisse de compétence pour les droits humains est un projet pilote mandaté par la Confédération. Il promeut la mise en œuvre par la Suisse de ses obligations internationales en matière de droits humains et offre conseils et soutien aux autorités, à la société civile et au monde économique (www.skmr.ch). Le CSDH ne répond que du contenu de l'étude.

Commanditaire: c'est l'association „Défendre les droits humains“ qui a commandé et financé cette étude par le biais du Groupe de travail Dialogue CEDH. Cette association a été créée dans l'objectif de récolter les fonds nécessaires au fonctionnement du Groupe de travail Dialogue CEDH. L'organisation est financée par les apports de différentes fondations suisses.

Groupe de travail Dialogue CEDH: il s'agit d'un groupe de travail de la Plateforme ONG des droits humains. Il est composé de représentant-e-s de plusieurs ONG: humanrights.ch / MERS, Organisation suisse d'aide aux réfugiés (OSAR), «Unser Recht – Notre Droit – Nostro Diritto – Noss Dretg», Amnesty International-Section suisse, Centre international de formation à l'éducation aux droits de l'homme et à la paix (CIFEDHOP). Il comprend également des expert-e-s en droit, en politique et en communication. Objectif du groupe de travail: discuter en profondeur de la signification de la Convention européenne de droits de l'homme et des droits fondamentaux constitutionnels. (www.dialogue-cedh.ch).

Le GT Dialogue CEDH discutera des résultats de l'étude avec des représentant-e-s du Parlement et de l'administration. Avec cette étude, le GT aspire à apporter sa contribution à un débat aussi objectif et documenté que possible.

Plateforme ONG des droits humains: La Plateforme réunit 83 organisations non gouvernementales (ONG) de Suisse romande et de Suisse alémanique. Ces ONG œuvrent dans différents domaines des droits humains, couvrant ainsi un large panel. Toutes, elles s'engagent pour le respect des droits humains en Suisse et/ou à l'étranger. Leur objectif est d'intensifier le travail en faveur des droits humains en Suisse. Elles secondent dans ses tâches le CSDH (Centre suisse de compétence pour les droits humains), qui existe depuis 2011 et exercent un travail de lobby pour la transformation du centre en une Institution nationale des droits humains indépendante, conforme aux principes internationaux. (<http://www.humanrights.ch/fr/Suisse/Acteurs/Plateforme-ONG/index.html>)